

Zeitschrift: Zenit
Herausgeber: Pro Senectute Kanton Luzern
Band: - (2012)
Heft: 3

Artikel: Die Würde von älteren Menschen ist unantastbar
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-820769>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Würde von älteren Menschen ist unantastbar

Dieses Jahr findet die Herbstsammlung von Pro Senectute Kanton Luzern vom 24. September bis 20. Oktober statt. Wer spendet, hilft aktiv mit, finanzielle Not zu lindern.

Finanzielle Ängste und Sorgen plagen in der Schweiz jeden sechsten älteren Menschen, bei Alleinstehenden sogar jeden vierten. Zahlen, die nachdenklich stimmen und zeigen: Das häufig gezeigte Bild der vermögenden Senioren trifft nicht auf alle zu. Pro Senectute Kanton Luzern setzt sich dafür ein, dass Menschen ihr Leben auch im Alter selbstbestimmt, aktiv und frei von existenziellen Sorgen gestalten können. Mit der kostenlosen Sozialberatung, Kursen in den Bereichen Bewegung, Sport und Kultur, aber auch mit Angeboten im administrativen Bereich und für Hilfen zu Hause sorgt die Organisation dafür, dass Altern in Würde keine Worthülse bleibt. Möglich gemacht wird dieses umfassende Engagement nicht zuletzt durch Spenden. Die Herbstsammlung von Pro Senectute findet heuer vom 24. September bis 20. Oktober 2012 statt.



Frei von existenziellen Sorgen: Dank der Herbstsammlung von Pro Senectute kann armutsbetroffenen älteren Menschen im Kanton Luzern geholfen werden.

Armut verhindert sorgloses Altern

Der Wunsch, im Alter sorglos leben zu können, ist jedoch längst nicht für alle Seniorinnen und Senioren Realität. Gemäss einer neu erschienenen Studie des Bundesamtes für Statistik liegt die Armutsquote für Personen ab 65 Jahren bei 16 Prozent und somit deutlich über jener der Gesamtbevölkerung (7,8 Prozent) und bei Alleinstehenden sogar bei 25,9 Prozent. Jede vierte allein lebende Person über 65 Jahre ist somit von Armut betroffen. In absoluten Zahlen sind dies rund 189 000 Frauen und Männer im Alter über 65 Jahre. Die Armutsgrenze wird gemäss dieser Studie mit einem durchschnittlichen Einkommen von CHF 2243 definiert (Richtlinien der Schweizerischen Konferenz für Sozialhilfe, SKOS).

Pro Senectute hilft rasch und unbürokratisch

Pro Senectute ist in der Sozialberatung häufig mit älteren Menschen konfrontiert, die finanziell nicht über die Runden kommen. Durch Beratung und Unterstützung bei finanziellen Notlagen und Fragen aus allen Lebensbereichen helfen die ausgebildeten Fachleute von Pro Senectute rasch, diskret und unbürokratisch. Die auf die Ratsuchenden individuell zugeschnittene Sozialberatung hilft – zusammen mit diversen anderen Dienstleistungen (Alltags- und Umzugshilfe, Treuhand- und Steuererklä-

rungsdienst, Bewegungs-, Sport- sowie Bildungsangebote etc.) –, dass ältere Menschen so lange wie möglich in den eigenen vier Wänden wohnen können.

Ihre Spende «wirkt» in der Region

Damit diese Angebote weiterhin flächendeckend im ganzen Kanton Luzern angeboten werden können, ist Pro Senectute Kanton Luzern auch auf private Unterstützung angewiesen. In den nächsten Wochen klopfen wieder landauf, landab ehrenamtliche Sammlerinnen und Sammler an die Türen und bitten um einen freiwilligen Beitrag für die Altersarbeit von Pro Senectute Kanton Luzern. In der Stadt und Agglomeration von Luzern und einigen weiteren Gemeinden werden zum gleichen Zweck schriftliche Spendenaufrufe verteilt. Herzlichen Dank, wenn auch Sie mit Ihrer Spende einen Beitrag leisten, damit die Würde vieler älterer Menschen in unserer Region unantastbar bleibt. Ein Teil des gesammelten Geldes kommt übrigens der Altersarbeit in der jeweiligen Gemeinde zugute.